

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

RECHAZA EL IEEQ LA FRANQUICIA DE LOS AGUILERA. -JUGADA TRAS JUGADA- ¡Palo! Hace un mes, el 3 de febrero, El Armero escribió en esta página que “entre las 11 solicitudes de registro para nuevos partidos está Coincidir por Querétaro, el nuevo proyecto de la familia Aguilera, en el que dan la cara Alejandro Lepe, Mariela Montoya y Salvador Luque. Me comentan que los dos últimos estuvieron becados en la Secretaría de Trabajo del Estado y que Luque es yerno del dueño”. Pues con la novedad de que fuentes regularmente bien informadas nos compartieron que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** les negó el trámite a los negociantes que buscaban la creación de otro partido y ahora no tendrán una marca para la renta o venta de candidaturas. Dios es grande. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/senado-la-ruta-24-que-todos-quieren/>

INTERÉS ELECTORAL

EN QUERÉTARO HAY MÁS REGIDORAS

Querétaro encabeza la lista de entidades mexicanas con mayor porcentaje de mujeres ocupando una regiduría en las administraciones municipales, según las más recientes estadísticas difundidas por el INEGI. A propósito de la celebración, el próximo 8 de marzo, del Día Internacional de la Mujer (8 de marzo), una fecha que se conmemora con para recordar los años de lucha de las mujeres en pro de la igualdad, justicia, paz y desarrollo. En este marco, el INEGI presentó algunos datos relevantes que muestran un panorama general de la situación de las mujeres en México. Así, en lo referente a la participación de las mujeres en la vida política de los municipios, el INEGI informó que, en 2020, a nivel nacional por cada 3 hombres hubo una mujer presidiendo las administraciones públicas municipales. (N 6, PA 9)

PODRÍAN DESTITUIR A JUAN GUZMÁN COMO ALCALDE DE HUIMILPAN POR VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Luego de que el TEEQ, fallara en contra del pésimo actuar del edil huimilpense Juan Guzmán Cabrera quien se ha identificado por violentar a las mujeres, podría destituirse como alcalde de ese municipio. Y es que los magistrados y magistrada del TEEQ se pronunciaron en que sí hubo violencia política en razón de género cometido por Guzmán Cabrera, en rueda de prensa del 17 de septiembre de 2021 donde el alcalde en clara alusión a la presidenta a la que le precedió aseguró que por el hecho “de ser mujer, hay incongruencia entre lo que dicen y hacen las mujeres”, en tono por demás despectivo en contra del género femenino. (VI)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“NO ME HE DESCARTADO DE LA CARRERA PRESIDENCIAL, PERO EN ESTE MOMENTO SOY DE QUERÉTARO”: KURI

Ante el “destape” del gobernador Mauricio Kuri como probable abanderado del PAN en las elecciones presidenciales de 2024, aseguró “no haberse descartado”; sin embargo, acotó que “en este momento soy de Querétaro”. En ese sentido, Mauricio Kuri reconoció que “es lógico que el PAN voltee a ver a los cuadros como gobernadores”; no obstante, el mandatario estatal aseguró que “en este momento voy entrando” y que “lo que tengo que hacer es trabajar por Querétaro”. (DQ 1 y 5, N 3, CQRO 2, PA 1 y 4, CI)

PRESIDENCIABLES DEL PAN TIENEN “TAMAÑO Y CURRÍCULO”: GUILLERMO VEGA

Por Sergio Hernández

El candidato debe de ser del PAN y “salir” en el 2023 con unidad; si él PRI o PRD no quieren que sea así, la decisión debe de ir cada uno, por su lado, dijo el coordinador de los diputados panistas, Guillermo Vega.

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

Identificado con el grupo de Ricardo Anaya, dijo que al excandidato lo ve en la boleta del 2024, pero también puede ser Mauricio Kuri, mencionado por el dirigente nacional Marko Cortés. (N 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APRUEBAN PLAN DE DESARROLLO PARA LA CAPITAL

Alcalde irá a gira por España y Suiza en promoción de nuevas inversiones. (DQ principal)

N: EMPLEO Y PRESTIGIO

Se reúne Mauricio Kuri con integrantes de la Asociación de Haciendas y Viñedos de El Marqués. (N principal)

AM: DESCARTAN SOBREEXPLOTAR MANTOS ACUÍFEROS DEL ESTADO

La Comisión Estatal de Aguas plantea la posibilidad de generar proyectos para extraer agua superficial y evitar el colapso de más de 250 pozos en Querétaro. (AM principal)

PA: PAGAN 4,400 SEGUROS POR EL COVID-19

Más de 2,721 son de gastos médicos y 1,700 por muerte, informó la presidenta de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros. (PA principal)

EUQ: ESTADO, ENTRE LOS DE MÁS CIBERACOSO A MUJERES

26.6% de este sector de 12 años y más vivieron esta situación, lo que coloca a la entidad en el séptimo lugar nacional, según Inegi. (EUQ principal)

CQRO: APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024

El plan, que fue aprobado con 12 votos a favor, está integrado por seis ejes y abarca los rubros de seguridad, economía, sociedad, medio ambiente y gobierno. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

SECRETARÍA DEL TRABAJO ESTATAL LLAMA A PERMITIR QUE MUJERES SE AUSENTEN DE SU TRABAJO EL 9M

Liliana San Martín, titular de la Secretaría del Trabajo, espera que el sector empresarial permita el ejercicio de manifestación en caso de que se presente la ausencia de mujeres a sus labores el próximo 9 de marzo. "Si hubiese una falta, lo conveniente es que el sector empresarial posibilite a las mujeres llevar a cabo este ejercicio sin algún descuento en su día salarial". (ALQRO)

SECTOR VITIVINÍCOLA ES GENERADOR DE EMPLEOS Y PRESTIGIO EN QUERÉTARO: MKG

El gobernador Mauricio Kuri, se reunió con integrantes de la Asociación de Haciendas y Viñedos del municipio de El Marqués, a quienes reconoció como generadores de empleo y prestigio en el rubro agroindustrial de la entidad, así como por sus aportaciones en la ruta del Arte, Queso y Vino. Mariela Morán, titular de la SECTUR, resaltó que organizaciones como esta son ejemplo de trabajo coordinado, que aportan ideas y propuestas para generar estrategias que abonan al fortalecimiento del sector vitivinícola que se desarrolla en la entidad; industria que dijo, crece y se forja como pilar de atracción turística en el Estado. El presidente de la Asociación de Haciendas y Viñedos del municipio de El Marqués, José Niembro Calzada destacó que la industria vitivinícola de la región suma esfuerzos para fortalecer la ruta de Arte, Queso y Vino y así se consolide como destino turístico; la agrupación cuenta con 14 socios, 10 viñedos, cinco haciendas con 95 habitaciones, una quesería, y en su conjunto genera 400 empleos directos y 900 indirectos. (N 2, IN, ALQRO, LDH, ADN, Q24-7)

PIDE GOBERNADOR DISMINUIR COSTO DE CASETA A SAN LUIS POTOSÍ

El gobernador Mauricio Kuri solicitó a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal, disminuir en 50% el costo de la caseta del Libramiento que va a San Luis Potosí, esto con

Coordinación de Comunicación Social 2

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

el objetivo de disminuir el tránsito de la avenida 5 de febrero, durante el tiempo que se realiza la renovación de esta vialidad estatal. El mandatario mencionó que lo anterior lo expuso al secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis Díaz, en una reunión que sostuvieron este miércoles pasado. (DQ 5, N 3, AM 6, EUQ 1, PA 8, M, EQ)

GOBERNADOR DESTACA LABOR DE ABOGADOS PENALISTAS

El gobernador Mauricio Kuri tomó protesta al Consejo Directivo 2021-2023 del Colegio de Abogados Penalistas del Estado de Querétaro A. C., en donde reconoció el ejercicio profesional de quienes lo integran, así como su labor de coadyuvar para proteger, estructurar y organizar a la sociedad. “Querétaro cuenta con ustedes, para que, con sus aportes, podamos seguir el camino de la justicia y la estabilidad social”, apuntó. (DQ 5, N 3, CQRO 4, PA 4, IN, ADN, PI)

GOBERNADOR PREPARA REUNIÓN CON FAMILIAS DE PERSONAS DESAPARECIDAS

El gobernador Mauricio Kuri anunció que se reunirá con familiares de desaparecidos pertenecientes a la asociación civil “Desaparecidos Justicia”. En ese sentido, el gobernador indicó que le “platicaron de un homicidio que fue en Candiles hace unos años y también de un desaparecido que al parecer fue en Coahuila donde lo habían citado, vendían coches, lo citaron y no lo han encontrado desde hace muchos años”. (AM 3, CI)

LA PRÓXIMA SEMANA SE INICIARÁ UNA GIRA POR ESPAÑA: KURI

Confirma el gobernador Mauricio Kuri, que el próximo 5 de marzo realizará una gira de trabajo por España. Dijo que serán ocho días de trabajo, lo acompañarán empresarios locales, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero y el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. (DQ 4, N 3, EQ)

APRUEBA CONAGUA OBRA DEL ACUEDUCTO III: KURI

La Conagua otorgó el permiso para la construcción del Acueducto III, confirmó el gobernador Mauricio Kuri. Tras el aval, “tenemos que apresurar las gestiones con la CFE, porque tenemos que ver el lugar de donde el acueducto empiece a traer agua, si es antes que baje de la hidroeléctrica o después”, manifestó el mandatario. Lo anterior fue como parte de los resultados obtenidos en una reunión con la Secretaría de Gobernación a la cual acudió el mandatario estatal en conjunto con otros cinco gobernadores de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional GOAN. (EUQ 1 y 3)

FINANZAS DE PINAL DE AMOLES EN QUIEBRA, ENTRA AL QUITE GOBIERNO ESTATAL

La presidenta municipal de Pinal de Amoles, María Guadalupe Ramírez Plaza, confirmó que el gobierno estatal preautorizó un rescate financiero de 7.5 millones de pesos para que su administración haga frente a las deudas por laudos heredados de la anterior administración. Al respecto, explicó que la deuda total del municipio asciende a más de 60 millones de pesos; sin embargo, hasta el momento se han tenido que enfrentar tres avisos de embargo, derivados de laudos que se heredaron. “Afortunadamente, la generosidad de nuestro gobernador Mauricio Kuri es muy grande y él sabe, dado que antes de ser gobernador, fue alcalde de Corregidora, entonces estamos recibiendo el apoyo por parte del gobierno del estado y ahorita estamos por concretar esta situación, tenemos el apoyo aproximadamente preautorizado 7.5 millones de pesos para ayudarnos en esos pagos”, comentó. (ELQNO)

EN QUERÉTARO, ESTE JUEVES SE SUMAN 97 CASOS DE COVID-19 Y SE DIO DE ALTA A 144 PACIENTES

En Querétaro, cuatro hombres -de 59, 65, 81 y 88 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 97 casos de la enfermedad; se trata de 47 mujeres y 50 hombres. El registro acumulado es de 136 mil 511 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 144 pacientes, con lo que se tiene un registro de 128 mil 991 altas (94.49%). (N 7, AM 6, ALQRO, LDH, Q, ADN)

INICIA SECRETARÍA DE BIENESTAR PAGO DE PENSIONES Y APOYOS

Entre el 1 y el 21 de marzo derechohabientes de las Pensiones para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y para Personas con Discapacidad Permanente, así como del Programa de Apoyo para el Bienestar

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

de Niños y Niñas, Hijos de Madres Trabajadoras, en todo el país, recibirán el pago de marzo-abril, así como el adelanto de mayo-junio de manera ágil y ordenada. (NSJR 1 y 3, PI)

ANALIZARÁN CONTINUAR CON ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO EN QUERÉTARO, SEÑALA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Ante la eliminación del Programa de Escuelas de Tiempo Completo por parte de la federación, el gobierno del estado de Querétaro analiza la implementación de este esquema, pero con el uso de recursos estatales, dio a conocer Martha Soto, titular de la SEDEQ. Bajo este programa, de acuerdo con información proporcionada por la Secretaría de Educación estatal, operaban 365 escuelas de educación básica, las cuales, agregó, regresaron al esquema tradicional y horarios establecidos. Abundó en que el PETC en Querétaro contaba con una planilla de 365 directores, 864 docentes frente a grupo y 72 intendentes. (DQ 2, N 1 y 3, CQRO 3, PA 9, ALQRO)

PODER LEGISLATIVO

DIEZ ASPIRAN A LA TITULARIDAD DE INFOQRO

Una ex candidata a la gubernatura, un académico muy cercano a Juan Martín Granados y una ex consejera son tres de las diez personas que quieren ser consejeros del organismo de acceso a la información. Guillermo Vega dio a conocer que la lista de inscritos a este cargo que será elegido por la legislatura del estado: Antonio Jiménez Espínola, Rosalba Salinas Bautista, Gema Nayeli Morales Martínez (ex consejera electoral), Octavio Pastor Nieto de la Torre, Penélope Ramírez Manríquez (ex candidata al gobierno del estado por él PT), Berenice Sánchez, Eric Hernández, Arturo Vallejo Mauricio, José Luis Barrón Soto y Rodrigo Chávez Fierro (muy cercano al ex secretario de gobierno Juan Martín Granados). (N 6, Q, ADN)

“LA HERENCIA DE ESTA HEROÍNA ES LA PATRIA”, SONIA ROCHA REMEMORA A JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ

A propósito del 193 aniversario luctuoso de Josefa Ortiz de Domínguez, la diputada federal Sonia Rocha recordó su rol en la guerra de Independencia y, en tribuna, resaltó los valores, acciones y pensamientos que prevalecen en la memoria de los mexicanos. “Yo con mi sangre forjaré un patrimonio a mis hijos”, mencionó durante su aprehensión. Y hoy retomo sus palabras para recordar que la herencia de esta heroína es esta Patria, republicana, democrática, libre y con división de poderes”, apuntó. (CI, ELQNO)

CELEBRA FELIFER APROBACIÓN DE REFORMA DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS

El diputado federal por Querétaro, Felipe Fernando Macías informó y celebró la aprobación de un esquema de protección al ejercicio periodístico en la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, esto como parte de las acciones emprendidas desde el legislativo federal. “¡En defensa del periodismo! Aprobamos que ninguna autoridad podrá obligar a periodistas a revelar fuentes o información derivada de su trabajo periodístico”. (ADN, ELQNO)

MUNICIPIOS

AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO APRUEBA PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024

En sesión extraordinaria de cabildo el ayuntamiento de Querétaro aprobó el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, el cual señaló el presidente municipal Luis Bernardo Nava es una guía que reúne la perspectiva, las inquietudes, la visión y las propuestas de todos los sectores de la sociedad. (DQ 4, N 1 y 4, AM 6, EUQ 1 y 3, CQRO 4, PA 1 y 3, ADN, ROQRO, LDH)

CELEBRAN EL PRIMER FORO DE MUJERES INDUSTRIALES EN SAN JUAN DEL RÍO

La Canacindra en San Juan del Río llevó a cabo el primer foro de mujeres “Visión y Nuevo Liderazgo Empresarial.” Con el objetivo de seguir fortaleciendo a la mujer en el sector empresarial. El titular de Canacindra en el municipio, Manuel Rivadeneyra Díaz señaló que la mujer es la principal fortaleza de la sociedad y que si hubiera más mujeres encabezando las industrias se generaría más productividad. Liliana San Martín, ST, señaló que uno de los principales objetivos en la dependencia que ella encabeza es la manera

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

de generar más participación en las mujeres y buscar la manera de que puedan tener un rol protagonista en la industria. Por último, hizo uso de la palabra el presidente Municipal, Roberto Cabrera el cual se mostró muy contento por este evento, ya que es el primero que inicia una semana muy importante por el Día Internacional de la Mujer. (PA 4, ALQRO, Q, ADN, EQ, VI, ESSJR 1 y 6)

REGRESA FERIA

Por Josefina Herrera

El presidente municipal de San Juan del Río Roberto Cabrera indicó que ya se encuentran analizando la posibilidad de realizar la Feria 2022, esto después de dos años de no llevarse a cabo debido a la pandemia. Mencionó que salvo lo que las autoridades sanitarias determinen, pero considera que para junio quizá se tenga un escenario más positivo y pueda regresar este evento, y para ello ya comienza a proyectarse un programa de feria más completo con el que las familias puedan disfrutar. (N 2)

PINAL DE AMOLES LISTO PARA RECIBIR A LOS VISITANTES EN SEMANA SANTA

Todos los destinos turísticos de Pinal de Amoles estarán abiertos durante la temporada de Semana Santa y se abrirá 4 nuevos sitios con el fin de recibir a las y los visitantes, informó la alcaldesa, Lupita Ramírez. La alcaldesa refirió que se aplicarán medidas sanitarias y de seguridad en los recintos y sitios turísticos, además de control de aforos. (M)

IRREGULARIDADES Y DEUDAS MILLONARIAS ENCONTRÓ GUADALUPE RAMÍREZ EN PINAL

Por Sergio Hernández

Una “casa” con muchas irregularidades: deudas a proveedores, laudos que llegan a ser de once millones, cinco expedientes abiertos, auditorías en oficialía mayor y con la presunción de corrupción, es lo que se encontró Guadalupe Ramírez edil de Pinal de Amoles. (N 6)

INFORMACIÓN GENERAL

FALTA DE RECURSOS FRENA AVANCE DE APP MORADA CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

Para que la APP Morada pueda llegar a funcionar en Querétaro se requiere de un millón de pesos, por lo cual se buscará el apoyo del Instituto Queretano de la Mujer y los Institutos Municipales, anticipó la diputada local, Andrea Tovar Saavedra, quien destacó que junto con organizaciones civiles se están trabajando los mecanismos para que sea una herramienta más para la atención, prevención y erradicación de la violencia contra las mujeres. (ADN)

FEMINISTAS EN CONTRA DE CONDICIONAR MARCHAS DEL 8M EN QUERÉTARO

Por Guadalupe Jiménez

Diversas integrantes de colectivos feministas que han trabajado por años en favor de las luchas sociales de mujeres emitieron en rueda de prensa un extrañamiento a las autoridades del Gobierno del estado de Querétaro. Esto, derivado de las declaraciones de funcionarios de la administración estatal, donde han pedido a los colectivos de mujeres que este 8 de marzo se realicen marchas pacíficas y sin disturbios contra los monumentos y espacios públicos. (ROQRO)

AUNQUE SE HABLE DE EXISTENCIA DE GRUPOS REVENTADORES, MARCHA POR 8M NO SE SUSPENDERÁ

Por Mónica Gordillo

Las movilizaciones del 8 de marzo, por el Día Internacional de la Mujer, no se van a suspender, aunque desde la Secretaría de Gobierno se señale la existencia de “grupos reventadores”; y si se desarrollan una o más marchas en la entidad, no es por “divisionismo”, sino porque existe una diversidad de feminismos con derecho a la protesta, indicaron representantes de Coincidir Mujeres, el Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo, el Centro de Atención Integral a Familias de Adolescentes y Jóvenes LGBT, la Asociación de Asistencia Social y Acompañamiento en Materia de Trabajo Social y de Aliadas Incidencia Estratégica. (CQRO 7)

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

UAQ Y UNAM FIRMAN CONVENIO ACADÉMICO EN BENEFICIO DE SUS FACULTADES DE DERECHO

La UAQ, a través de la Facultad de Derecho (FD) y la UNAM, por conducto de su FD, realizaron la firma del convenio específico de colaboración académica entre ambas instituciones. En el evento, realizado en las instalaciones de la FD de la UNAM, Edgar Pérez González, director de la FD de la UAQ, declaró que ambas instituciones cuentan con objetivos en común, como lo es, el compromiso por la educación de excelencia, - agregó que- esta firma de convenio se realiza en el marco de las festividades por los 195 años de Tradición Jurídica en el Estado de Querétaro. (CI, LDH)

BUSCAN INCLUSIÓN DE PERSONAS SORDAS

Por Carlos Uriegas

La pandemia develó muchas necesidades por atender, una de ellas fue el crear puentes de comunicación entre las personas sordas y la sociedad, motivo por el que nace Entrelace, un proyecto que ya trabaja en la capacitación del personal médico para que puedan comunicarse con personas sordas a través de la lengua de señas. Jimena Alatorre Castorena y Cecilia López Munguía unieron su voluntad y talento a partir de una necesidad latente; Jimena es hija de padres sordos y se ha convertido en su intérprete, mientras que Cecilia es médico y conoce de primera mano la dificultad que experimentan los pacientes sordos al atenderse en los hospitales y consultorios. (PA 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - PELIGRO

Por Adán Olvera

La carretera México-Querétaro en su tramo urbano de la capital del estado, se ha convertido en una auténtica trampa mortal; el transporte pesado que baja a toda velocidad por la peligrosa Cuesta China, ellos saben que es un tramo urbano, que es la ciudad y que por este espacio circulan decenas de vehículos compactos; pero para el transporte pesado y sus operadores las vidas humanas pareciera que no tienen importancia. Los constantes accidentes, cada vez más aparatosos y cada vez con más víctimas mortales se repiten un día sí y otro también; las víctimas obviamente las ponen los que conducen vehículos compactos, es posible que haya accidentes hasta tres o cuatro veces al día desquiciando el tránsito vehicular pero lo más lamentable causando pérdidas humanas. Hay que decirlo, de poco han servido los libramientos y las carreteras de cuota, el transporte pesado pasa por la zona urbana sí o sí; por ahorrarse unos pesos de casetas o porque le entrega sus mercancías está en las zonas industriales que han sido absorbidas por la Mancha urbana; es urgente una vez más que se tomen medidas y que se haga algo al respecto, las negociaciones con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para que permita a las autoridades municipales administrar y vigilar este tramo marcha lentas; los tiempos de los gobiernos, no son los mismos tiempos que los de los ciudadanos que arriesgan todos los días la vida en estas trampas mortales de asfalto. Queda claro que no se puede frenar el desarrollo, queda claro que no puede ahorcarse a un estado tan pujante e importante como Querétaro; las vidas que seguirá cobrando esta carretera al seguir aportando a la zona metropolitana no se ve un arreglo cerca de la situación lo único que queda es deseárselo a los deudos de las víctimas que pronto encuentren recuperación si es que esto es posible. **DE REBOTE.** El secretario de movilidad del municipio de Corregidora a Moisés Moreno, más ocupado en su aventura política futura (Dice que puede) que en darse cuenta de que la movilidad en camino a Los Olvera está a dos segundos de volverse imposible. Una vuelta por el lugar no le caería mal. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

JUNTOS. Luis Nava es el primer alcalde metropolitano confirmado para ir a España y Suiza con el gobernador Mauricio Kuri, ya que la capital se posiciona como la ciudad emblema y el principal destino de las inversiones extranjeras. **VACILADAS.** Ahora que el PRI (lo que queda) destapa a Alejandro Moreno como su arma secreta para la Presidencia de la República en 2024, acá en Querétaro se notan más las similitudes entre "Alito" y la dirigente estatal, Abigaíl Arredondo, que él impuso: el campechano dejó de ser gobernador para dirigir al ex "partidazo" y quedarse con la candidatura presidencial, pero Abigaíl todo en sentido inverso y negativo: perdió la gubernatura, le dieron la dirigencia y ahora... ni a la presidencia. **LENTOS.** La Unión de Asociaciones Ciclistas de Querétaro propone declarar el Centro Histórico "Zona 30", para que los

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

vehículos motorizados circulen máximo a 30 kilómetros por hora. Que alguien les explique que, con este tráfico, si lo declaran "Zona 15" todos lo agradecerán. (DQ)

ASTERISCOS

MANTIENE SECTUR OPTIMISMO EN CIFRAS TURÍSTICAS. Miguel Torruco, titular de la Secretaría de Turismo federal (Sectur), precisó que para este año se estima el arribo de 40 millones de turistas internacionales a México, una derrama económica de 24 mil 250 millones de dólares, así como una ocupación hotelera promedio anual de 54.3% y la participación del 8.3% en el PIB nacional, solo tres décimas menos que en 2019. **MONITOREAN EFECTOS DE SISMO EN EL ESTADO.** En el estado no se reportaron afectaciones, tras un comunicado emitido por la Coordinación Nacional de Protección Civil donde se reportó un sismo con magnitud final de 5.7 en escala de Richter. La Coordinación Estatal de Protección Civil mantuvo monitoreo constante junto con los titulares municipales de Protección Civil con el objeto de salvaguardar a la población y su entorno de posibles riesgos que se puedan presentar ante este fenómeno. **BOMBEROS RECIBE DONACIÓN DE UNIDAD EQUIPADA DE TC ENERGY** Bomberos de Querétaro ayer inició la Sesión para el Manejo de Emergencias en Gasoductos, impartida por TC Energy. Ello tiene como objetivo el desarrollo de procedimientos operativos estandarizados entre cuerpos de emergencia y las empresas involucradas en los incidentes. La empresa TC Energy realizó la donación de una unidad de ataque rápido totalmente equipada. (AM)

BAJO RESERVA

Kuri viaja este fin de semana. Hoy será el último día de **Mauricio Kuri** en Querétaro antes de comenzar su gira de trabajo por Europa. Nos cuentan que atenderá agenda privada, y en las primeras horas del fin de semana viajará a la Ciudad de México, donde estará viajando a España y Suiza, a fin de promocionar a esta entidad federativa ante inversionistas. Recordemos que, en 2021, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía federal, España se destacó por ser el socio comercial número uno de Querétaro. Mientras don Mauricio está en el viejo continente, la política interna estará en manos de la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, quien desde hace varios días ya dialoga arduamente con los colectivos de mujeres que preparan protestas para el 8 de marzo. **Felifer saca adelante una iniciativa para proteger el trabajo de los periodistas.** La Comisión de Justicia de la Cámara de diputados federal, que preside el queretano, Felipe Fernando "Felifer" Macías Olvera, aprobó un proyecto de iniciativa donde el punto medular es que ninguna autoridad podrá obligar a los periodistas a revelar sus fuentes, con lo cual se protege el secreto profesional de los reporteros. De aprobarse esta propuesta por el Pleno, los periodistas que suelen hostigarse para revelar sus fuentes nos dicen, gozarán de un dispositivo con el cual se protegerá su trabajo ante amenazas de cualquier autoridad. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Nava irá también a gira por España. El **gobernador Mauricio Kuri** confirmó que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acudirá también a su gira por Europa, la cual inicia este 5 de marzo. "Al alcalde lo invitó el embajador de España, Juan López Dóriga, con quien tengo muy buena relación. Es importante que vaya para que vean la unidad que tenemos en Querétaro. Hay algunas empresas que ya estamos a punto de firmar, que tenemos que ir a cerrar la venta, espero. De esa forma, que vean que también el gobierno municipal tiene toda la visión y puede atraer empresas". **Ordenan a periodistas en mañanera quedarse "sentaditos" durante alerta sísmica.** Que mientras el presidente López Obrador abandonó de volada el salón Tesorería de Palacio Nacional cuando la alerta sísmica comenzó a sonar ayer durante la mañanera, el jefe de Protección Civil de la Presidencia ordenó a reporteros y fotógrafos ¡quedarse sentados! "¡Siéntense, siéntense!", "permanezcan sentados, sentados", "sentados, preparen sus cosas, por favor (...)" "sentaditos, por favor", gritó ... ¡Y, aunque desconcertados, obedecieron! Hasta que transcurrieron poco más de dos minutos de que la alerta se activó por el sismo de 5.7 grados, el sujeto les pidió, entonces sí, evacuar el lugar. En entrevista posterior, la persona defendió su protocolo y acotó: "Como ustedes son periodistas, andan detrás de la noticia y van a salir corriendo", para luego rematar: "Nosotros los tenemos sentaditos, tranquilos, no estamos expuestos a nada ahí, ¿o vieron algo?". Por cierto, que el vocero presidencial, Jesús Ramírez, también salió corriendo de inmediato. **Muere persona privada de libertad por Covid.** La Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro confirmó el deceso, en el Hospital General, de una

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

persona de 65 años, privada de la libertad, por complicaciones tras contraer Covid-19, luego de haber estado 19 días en situación delicada y con asistencia respiratoria. La persona estaba privada de la libertad en el área de procesados en el CP1 Varonil de San José el Alto, por cometer homicidio, delincuencia organizada, homicidio en grado de tentativa, portación de arma exclusiva del Ejército y daños dolosos. Las visitas presenciales en los centros penitenciarios estatales se reanudaron del 22 de noviembre al 31 de diciembre de 2021; en enero y febrero de este año, por la cuarta ola de Covid, se suspendieron de nuevo, y este mes de marzo se determinará la viabilidad de su reapertura. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / UNA MUJER MUERTA Y OTRA MUTILADA

UNA MUJER MUERTA Y OTRA MUTILADA dejó otro accidente en la zona urbana de la Carretera 57, a la altura de la colonia Quintas de El Marqués, dirección a Celaya, en que resultaron involucrados cuatro vehículos, incluida una camioneta Nissan Xtrail en donde viajaban las víctimas, sin que se vea para cuándo atenderán las autoridades la exigencia social de impedir el cruce del tránsito pesado por nuestra ciudad. De nada ha servido la construcción de libramientos porque los choferes de los tráileres -incluso de doble remolque- continúan utilizando esta vía para no pagar peaje o porque les queda más cómoda, atentando contra la vida de los queretanos. Ojalá y el nuevo gobierno estatal logre cerrarles esta vía. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / RELEVA CHICO A DE LA LAMA EN SEGOB

Por Juan Antonio del Agua

Trascendió anoche la salida del representante de la Secretaría de Gobernación, JOAQUÍN DE LA LAMA que participó en una marcha contra el reemplazamiento y podría venir en su lugar el ex delegado de Morena en el proceso de nominación de 2021, ex diputado federal y exsenador MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA. Habrá diálogo entre gobiernos. Si, dí. Agua de turbión en Gobernación. (PA 1)

TABLERO / SENADO, LA RUTA 24 QUE TODOS QUIEREN

Por Sergio A Venegas Alarcón

En año y medio arranca el proceso de 2024. Récord: Vega Carriles: 4 veces electo alcalde. Rectifican en Aduana: viene Armando Aranda. **Ruta 24.** Seis de los últimos ocho gobernadores electos de Querétaro han surgido del Senado de la República, tenido como semillero desde que Rafael Camacho Guzmán fue recibido en el Parador de San Pedro en 1979. Y posteriormente Mariano Palacios Alcocer (1985), Enrique Burgos García (1991), José Calzada Roviroso (2009), Francisco Domínguez Servién (2015) y Mauricio Kuri González (2021). De ahí que miembros de todos los partidos aspiren a un escaño, que antes era el doctorado en la política. Senado, del latín senatus. La raíz, senex, remite a senil, senescencia, porque las sociedades antiguas -griega y romana- consultaban a los senectos, a los viejos, a los sabios. En México era así, también y lo sigue siendo en muchos pueblos, pero hace apenas cuatro décadas, en 1982, no dejaban entrar en la sede de Xicoténcatl a un joven barbado de 30 años, el exrector Mariano Palacios Alcocer. ¿Qué va a hacer cuando llegue al Senado le preguntó el candidato presidencial Miguel de la Madrid en una cena celebrada en Galindo? “Un doctorado en la UNAM” respondió Mariano, ya para entonces exdiputado, expresidente municipal, exdirector de la Facultad de Derecho y ex rector de la UAQ. -El doctorado se lo voy a dar yo, la senaduría, le dijo De la Madrid. Así era. Viene esto a cuento porque en año y medio iniciarán los trabajos del proceso electoral 2024, cuando se elegirán presidente de la República, senadores, diputados federales, diputados locales y ayuntamientos. Nombres hay muchos: Por Acción Nacional se mencionan los presidentes municipales Luis Nava Guerrero de Querétaro y Roberto Sosa Pichardo de Corregidora, además del jefe del Gabinete estatal, Rogelio Vega Vázquez Mellado, el diputado federal Felifer Macías, la senadora Estrella Rojas, el líder de la 60 Legislatura Guillermo Vega y el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes. Y, por si fuera poco, hay dos figuras que podrían ir a la Cámara Alta por lista nacional: Ricardo Anaya y Francisco Domínguez. Sin embargo, el PAN tiene otra figura local: Enrique Vega Carriles, el presidente municipal de El Marqués, el único electo cuatro veces en el país y por el mismo partido. Hay otros alcaldes con tres periodos. Cuatro solamente el marquesino, también llamado el Hombre Marlboro por su imagen de vaquero. Lo curioso es que, haciendo un gran trabajo y teniendo la confianza de sus gobernados, no le gustan los reflectores, mientras sus colegas metropolitanos aparecen en las encuestas nacionales. **RÉCORD NACIONAL.** Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, es el único alcalde del país electo cuatro veces. Y por el mismo partido. En el PAN, dicho sea, no de paso, tienen y han tenido excelentes

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

presidentes municipales, pero también algunos nefastos como Marcos Aguilar en la capital o Alejandro Ochoa en Colón que aspiraron - ¡oh, Dios! - a la gubernatura, cuando solo se dedicaron a hacer negocios, incluso con los servicios públicos y el segundo terminó en la cárcel. Y lo curioso es que, a diferencia de la plataforma del Senado, ningún alcalde queretano ha podido ser gobernador en el periodo inmediato, desde hace medio siglo. El último fue el priista Antonio Calzada Urquiza, en 1973. Los presidentes panistas Francisco Garrido y Francisco Domínguez ocuparon otros cargos después del ayuntamiento y antes de ser gobernadores, como los priistas Mariano Palacios y Enrique Burgos que fueron presidentes, pero llegaron a la candidatura desde el Senado. Los postulados cuando ocupaban la presidencia de la capital, Manuel González Valle, del PAN en 2009 y Roberto Loyola Vera, del PRI en 2015, cayeron ante los senadores José Calzada Roviroso y Francisco Domínguez Servién. Y otro caso sonado fue el de Jesús Rodríguez Hernández, eterno aspirante al gobierno. La verdad es que con ya cuatro gubernaturas queretanas en su haber (Loyola, Garrido, Domínguez y Kuri), largo periodo de 1997 a la actualidad, solo interrumpido por el priista sin colores José Calzada en 2009, Acción Nacional tiene cuadros muy competitivos para las posiciones federales. Por Morena hay dos cartas nacionales para el Senado. Gilberto Herrera Ruiz que iría por la reelección y el ex director de la UIF Santiago Nieto Castillo. Y en el tema de género la ex coordinadora de la bancada en la Legislatura local, Paloma Arce Islas, actual representante de la Semarnat. Y en el PRI, que tiene muchos candidatos y menos posibilidades, falta saber si se confirma la alianza con el PAN: Abigaíl Arredondo, María Alemán, Paul Ospital, Gustavo Nieto, Antonio Macías, Hugo Cabrera y el exgobernador José Calzada, actual senador suplente. Por cierto, el único candidato del Senado que no logró la gubernatura fue Fernando Ortiz Arana, habiendo sido postulado dos veces: en 1997 y 2003, pero esa es otra historia. Para el libro. MAURICIO KURI GONZÁLEZ es el sexto gobernador de Querétaro surgido del Senado de la República, hoy por hoy la meta deseada por políticos de todos los partidos. El mandatario estatal se captó así ayer en el Aula Forense de Derecho, en UAQ. AIQ. Ya dejó Juan Carlos Espinosa Larracochea la titularidad de la Aduana de Querétaro para que se militarice como las del resto del país, pero ayer designaron a otro militar: Armando Aranda Ríos en lugar del anunciado Jerónimo Leonardo Ortega Flores. Provisionalmente, quedó como encargada del despacho la subdirectora de Informática y Contabilidad Ruby Salazar. La de Querétaro, que tiene como sede nuestro Aeropuerto Internacional, era una de las 9, de 50, que todavía tenían un civil. Juan Carlos Espinosa Larracochea, muy cercano a Santiago Nieto Castillo, se ha incorporado a la Secretaría de Economía, a invitación de Tatiana Clouthier, para coordinar proyectos económicos y de promoción para Querétaro. Espinosa, reconocido por su capacidad profesional y conciliatoria, es uno de los activos de Morena en el estado. Vuelven los paseos dominicales a la XVII Zona Militar, con motivo del Día de la Familia. Este domingo habrá una carrera de cinco kilómetros, conmemorativa del Día de la Mujer. Se permiten mascotas, patines y bicicletas. El acceso será a partir de las nueve de la mañana. Ya sabe: Avenida Tlacote kilómetro 1.5, en San Antonio de la Punta. De manteles rojos. El tricolor, fundado en Querétaro como Partido Nacional Revolucionario en 1929 por el presidente Plutarco Elías Calles, cumplirá mañana 93 años. En 1938 cambió a Partido de la Revolución Mexicana por decisión de Lázaro Cárdenas y desde 1946 es Partido Revolucionario Institucional, rebautizado por Miguel Alemán Valdez. De allá para acá ha habido de todo: momentos de gloria, traiciones, desbandadas y hasta asesinatos. En Querétaro, su cuna, perdió por primera vez la gubernatura en 1997, pero era solo el principio de la debacle. Volvió a perder en 2003 y tuvo un repunte en 2009 con Pepe Calzada que decidió hacer un gobierno sin colores y terminó entregando el poder al PAN en 2015. Sin aprender a ser oposición, cayó al tercer lugar en las presidenciales del 2018 y peor en el 2021, desplazado por eso que se llama Morena y que es algo así como la cuarta transformación del tricolor, como le dije a la entonces dirigente nacional Yeidckol Polevski. ¿A poco no? **-EL HISTORIETARIO- De memoria.** En 1973 el presidente municipal de Querétaro Antonio Calzada Urquiza no era el favorito para la gubernatura. Como candidato del centro se mencionaba a Alfredo Vladímir Bonfil, líder nacional de la CNC, cercano al presidente Echeverría y a su esposa María Esther Zuno. Y como carta local el secretario de Gobierno, Manuel Suárez Muñoz, que siempre lo ha negado, pero este reportero tiene otros datos, de primerísima mano. Así estaban las cosas cuando se llegó al análisis de los perfiles en la mesa de Los Pinos. Bonfil, no. Habría dicho el primer mandatario. Algunos atribuyen el descarte a su enfrentamiento con los grupos empresariales del país a lo que Alfredo amenazó con expropiarles sus "latifundios industriales". Igual se maneja que Echeverría lo iba a meter a una secretaría del gabinete y de ahí hasta se le consideraría presidenciable. Se mató -o lo mataron- en el avionazo de Veracruz cuando venía al mitin de Antonio Calzada. Muchos años después el arquitecto ex gobernador contó a este columnista que el presidente preguntó si no

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

había otro aspirante fuerte y alguien del círculo cercano mencionó a Calzada, justificando la omisión del secretario de Gobernación Mario Moya Palencia por ser compadre del entonces alcalde queretano. Ese no es impedimento, habría dicho don Luis, que acaba de cumplir 100 años. Así, como abanderado de una “Nueva Generación” Antonio Calzada fue el candidato, sin contrincante de oposición. Sucedió a Juventino Castro Sánchez, que también había sido presidente municipal de la capital y con quien tuvo severas diferencias que el tiempo resolvió. Y no llegó Manuel Suárez Muñoz, como tampoco otros secretarios de Gobierno: Alejandro Maldonado Franco, Fernando Ortiz Arana, Sonia Alcántara Magos, José María Hernández Solís, Jesús Rodríguez Hernández y Alfredo Botello Montes, con sus peculiaridades. Cabe recordar que en el sexenio de Ignacio Loyola hubo varios secretarios de gobierno, incluida Lupita Murguía Gutiérrez que -único caso que recuerda el columnista- está repitiendo en el cargo y ha devuelto la política en esa dependencia que en los últimos años se especializó en otros giros. Lupita, a quien Mauricio Kuri llama “la dama de hierro” ya fue diputada federal, presidió la cámara en San Lázaro y ocupó la vicepresidencia del Senado de la República, que dejó el año pasado para apoyar a su amigo. Murguía Gutiérrez ya fue aspirante a la presidencia municipal de Querétaro en el proceso de 2009 y podría ser una magnífica carta en el 2024. Hace 13 o 14 años lideraba la contienda interna del PAN, pero Francisco Domínguez negoció con un aliado de Lupita: Arturo Maximiliano García, a quien más tarde Pancho vetaría hasta para una suplencia. La política es así. **-LA FRASE DE LA SEMANA- 8 M.** Las causas de las feministas son legítimas y justas... pero dañar edificios no cambia nada: Lupita Murguía, secretaria de Gobierno. De acuerdo. **-JUGADA FINAL- Se va, se fue.** A los promotores del frustrado proyecto de partido denominado “Coincidir por Querétaro”, enésimo negocio intentado por los Aguilera y sus aliados, un electorero y dinerista ¡JAQUE MATE! (PA 2)

CÓDICE POLÍTICO / ¿KURI PRESIDENTE?

¿Qué pasaría si Mauricio Kuri decidiera buscar la presidencia en 2024? Gran revuelo en el ámbito local provocó el “destape” realizado por el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, en el que señaló a Mauricio Kuri González, actual gobernador de Querétaro, como un posible candidato a la presidencia en las elecciones de 2024. Aunque Kuri no fue el único nombre mencionado por Cortés, todo parece indicar que, por el momento, el mandatario estatal cuenta con el “espaldarazo” del dirigente panista, quien encabeza el partido de oposición con más posibilidades de hacerse con la presidencia en los próximos comicios. Sin embargo, esta “nominación” hecha por Cortés abre la puerta a la especulación de los posibles escenarios a los que se tendría que enfrentar el ámbito político queretano ante la candidatura a la “grande” de Kuri González. Y es que, por principio de cuentas, tendría que separarse del cargo de gobernador, pues su periodo termina en 2027. No es la primera vez que un gobernador deja su puesto en aras de buscar la presidencia. En la elección de 2018, el entonces gobernador de Nuevo León Jaime Rodríguez Calderón, mejor conocido como “El Bronco”, hizo exactamente eso. Sin embargo, el costo político de abandonar un cargo es alto en caso de no ganar la nueva contienda y una derrota en ese sentido puede significar el fin de una carrera política. Otro aspecto que resolver es el perfil que ocuparía el interinato de la gubernatura; para el cargo, las posibilidades más fuertes estarían entre Lupita Murguía, secretaria de Gobierno, y Rogelio Vega Vázquez Mellado, actual jefe de Gabinete de la administración estatal. En el caso de Murguía, esta tiene el respaldo de la Constitución local, que indica en su artículo 21, fracción segunda, que, “en las ausencias que excedan los treinta días, la suplencia la hará el secretario de Gobierno”. Sin embargo, Vázquez Mellado es uno de los colaboradores más cercanos de Kuri, hombre de su entera confianza, por lo que, sin duda, también podría asumir la gubernatura interina. La cuestión es que Vázquez Mellado también suena para buscar el Senado en 2024, junto a figuras como el líder panista estatal Agustín Dorantes Lámbarri o el diputado federal Felifer Macías. Y en caso de no convertirse en candidato, también está la posibilidad de que Kuri sumara a un hombre de toda su confianza a la posible campaña presidencial. Pero hay otro aspecto es digno de analizar, el PAN ha asegurado que la alianza Va por México, con el PRI y el PRD, se mantendrá para 2024, lo que significa una candidatura en común. Lo que nos remite a la pregunta de si los priistas y perredistas estarán de acuerdo en abanderar a un candidato panista, toda vez que el líder del PRI, Alito Moreno, ya se autodestapó para buscar la próxima candidatura. En ese escenario, sería clave que Kuri González jugara todas sus cartas para buscar el respaldo de estas fuerzas políticas, y es allí donde Miguel Ángel Osorio Chong, podría ser determinante, pues es sabido que, durante su paso por el Senado, Mauricio forjó una importante amistad con el priista... ¿Apoyaría Chong una posible candidatura de Kuri? Hay otros personajes en juego, y aquí figuran dos panistas que, también, son queretanos: el excandidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, mencionado también por el dirigente

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

partidista como “presidenciable” y el exgobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién, excluido olímpicamente de la imaginaria por Cortés Mendoza. La exclusión de Domínguez Servién de la lista de presidenciables no es gratuita en absoluto. Es de sobra conocida la pugna que mantuvo con el actual presidente del partido, al grado de denunciar que el organismo estaba “secuestrado”. Sin embargo, es un hecho que durante mucho tiempo el panista que mejor representó la posibilidad de una oposición inteligente, fue precisamente Domínguez Servién. ¿Y Ricardo Anaya? A pesar de que enfrenta un proceso y que, actualmente, se encuentra autoexiliado para evitar ser encarcelado, no deja de ser una figura con posibilidades de competir por la presidencia, sobre todo, porque se ha convertido en una de las principales figuras de oposición frente a AMLO. Ante una posible nominación de Kuri como candidato, ¿Domínguez y Anaya lo apoyarían y renunciarían a sus propias aspiraciones? ¿Tomaría bien Pancho verse superado por su protegido político? Por otro lado, también es pertinente plantear si Mauricio Kuri sería lo suficientemente competitivo, luego de que decisiones recientes, como el tema de reemplacado, le han cobrado factura en el terreno político, sobre todo porque un importante sector de la población no recibió con agrado dicha medida. Solo el tiempo dirá que tantas posibilidades tiene el actual mandatario queretano, pero, por principio, ya tiene un buen trecho avanzado, al ser considerado como uno de los posibles perfiles para ocupar la candidatura presidencial en 2024. (CI)

NÚMEROS NEGROS EN LA ADUANA INTERIOR DE QUERÉTARO

Por Andrés González

En la Aduana Interior de Querétaro se dio, por indicaciones presidenciales, relevo en su dirección, que de civil – desde que se fundó – pasa a un mando militar. Las aduanas del país – marítimas, terrestres, aéreas, ferroviarias – son el pivote público por donde entra o sale el oxigenado Producto Interno Bruto PIB de la zona donde está se ubique. En la Aduana Interior de Querétaro se dio, por indicaciones presidenciales, relevo en su dirección, que de civil – desde que se fundó – pasa a un mando militar. Hablemos del último tramo, que se da del 16 de diciembre de 2020, al mes de febrero de este 2022, de los 38 años desde que se fundó. En esa fecha de diciembre, es nombrado Administrador de Aduanas, el Lic. Juan Carlos Espinosa Larracochea, queretano. Y le tocaron los meses más duros de la pandemia, que disminuyó producción y movimiento económico en general. “Ahí se cumplió con el cargo, a plenitud” nos dice Juan Carlos Espinosa. Y lo avalan sus números. Los pedimentos de importación se incrementaron un 33.52 % y los de exportación, se fueron hasta un 38.57 %, representando en total un incremento del 35 %, respecto a las operaciones un incremento del 17 %. Pero eso igualmente se reflejó en la recaudación de impuestos fiscales en el período 2020, 2021, que pasaron de 5,686 millones de pesos, a los 7,366 mdp en carga; mientras que la recaudación de los aeropuertos – y son varios en esta zona de influencia de la Aduana Querétaro – se incrementó en un 119%. A la par, fueron atendidos dos rubros sumamente importantes: el de mejora en su infraestructura – a pesar de haber sido solo 14 meses – y el administrativo, ambos con su muy particular importancia. Del primero fueron alrededor de una decena de obras, entre las que sobresalen la construcción de una Plaza Cívica, que no se tenía; adaptación de la zona de dormitorios; señalética y asignación de estacionamiento para el personal de aduana; mantenimiento a todas las áreas e instalaciones, ampliación del centro de video, entre los más importantes. En el área administrativa se dieron igualmente cambios y mejoras en al menos diez puntos, que fueron esenciales para mantener la eficiencia de esta Aduana, colocándose en el número 16 de 49 que se tienen en el país y la mejor de las aduanas interiores. Se abatió en forma total el rezago existente. Orgullo legítimo de serlo. Todavía en el año que corre – 2022 – en los meses de enero y febrero, se incrementó la recaudación de carga hasta en un 47 %, pasando de 783 a 1,159 millones de pesos, mientras que la recaudación en aeropuertos se incrementó en un 76%, pasando de 525,153 a los 921,683 en solo estos dos meses. Y reflejó el retiro – parcial – de la pandemia. La tarea administrativa de una Aduana es sumamente compleja, por todo lo anteriormente señalado, pero, además, por la invitación que tuviera el Lic. Espinosa Larracochea para ofrecer conferencias o cursos internos en toda la zona o fuera de esta, relacionados con la eficacia que aquí se logró. Cabe agregar que el pasado 22 de julio del 2021, se tuvo aquí la presencia del Maestro Horacio Duarte Olivares, Administrador General de Aduanas en su momento, para celebrar el 38 aniversario de la Aduana Interior de Querétaro. Tarea y cargo cubierto con excelstitud, junto con todo el personal operativo de esta Aduana. (CI)

VIERNES 4 DE MARZO DE 2022

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Salvamentos: El Estado de Querétaro se ha convertido en una mina federal, pues quitan los programas y los apoyos y son absorbidos con el dinero nuestros impuestos... O sea, se paga allá y se paga acá y los sueldos ya son de "toma y daca. (N 1)

#YOOPINO / LAS SECUELAS DE LA GUERRA EN UCRANIA

A más de una semana del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania prevalecen dos preocupaciones mundiales: la crisis humanitaria, que ya ha dejado cientos de víctimas mortales, así como un alto flujo migratorio; y la crisis económica. En el mundo ya se estaba retomando el camino hacia la recuperación financiera tras los estragos generados por la pandemia de COVID-19; sin embargo, la guerra es una amenaza a la bonanza a la que aspiran los países del mundo. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL